Relation sentimentale

Cougar : expression de la maturité assumée ?

Line R. ALOMO

Libreville/Gabon

Elle est bien conservée, a un certain âge et croque la vie à belles dents. Particularité : sa préférence pour les jeunes de 25 ans ou même moins. Elle, c'est la cougar, cette femme qui exprime ses envies sans inhibitions. Entre le regard de la société, la liberté de faire ce qu'on veut de sa vie et de son corps, les femmes et, surtout, les hommes ont des positions bien variées sur les relations que cette femme mûre entretiendrait avec un jeunot.

LE cas du candidat à la Présidentielle en France, Emmanuel Macron, 39 ans, et son épouse de 64 ans, n'est pas isolé. Il a juste la particularité d'être sous les pro-Et, en se jecteurs. propulsant dans un avenir proche, on serait presque tenté de dire que ce couple va peut-être décomplexer ce type de relation. D'autant que la version masculine de ce genre d'union est érigée en normalité par une société qui ne concède pas les mêmes droits aux femmes. Bon, elles sont habituées à combattre pour obtenir gain de cause.

Il n'est point question de combat ici, mais d'une question: savoir comment la société, la nôtre en particulier, accueille les relations entre une femme mûre et un jeune homme qui pourrait être son fils. De prime abord, on pourrait répondre mal. Mais, c'est une minorité de personnes interrogées qui le pensent. Jeannette Mavoungou, comptable, la trentaine est ainsi choquée et considère même que ce sont des femmes de petite vertu : « C'est pas en allant avec des hommes plus jeunes qu'on est femme libre», tranche-t-elle.

Son de cloche différent pour Iliria Cory Mavoungou : « C'est facile de juger les femmes alors que l'amour n'a pas d'âge. Si un homme de 55 ans aime une femme de 25, c'est l'amour. Lorsque c'est l'inverse, bonjour le scandale. Je pense que nous sommes tous faits de la même manière cœur c'est le cœur, l'amour ne se choisit pas», soupiret-elle.

Pour certaines aussi, le plus dur à gérer est le regard de la société. Tant qu'on assume ses actes et que l'on est en paix avec sa conscience, alors bon vent. C'est ce que note Inès Boucka, accessoiriste, la trentaine. «Chacun fait de sa vie ce qu'il veut. Si tu assumes tes actes et que tu arrives à être en paix avec toi-même, c'est le plus important. C'est parce qu'un homme a assumé de se

montrer avec une jeunette qu'on a fini par trouver ça normal n'est-ce pas ?», s'interroge-t-elle.

MIDI À SA PORTE • Chacun voit donc midi à sa porte, pensent encore certains. « La femme cougar n'est pas un phénomène récent, mais plutôt une figure qui, à cause de la polémique qu'elle provoque, a souvent été taboue, discrète et mal jugée par la société. L'amour n'a pas d'âge comme on dit. Mais pourquoi l'inverse ne choque pas? Je ne juge point», estime Carole Ondoua, businesswoman, la trentaine.

Les hommes aussi ont leur opinion sur la question. Et tous ou presque font le parallèle avec le cas Macron. « Peut-être que le cas Macron va décomplexer ce type de couple... Je pense que ce sont des relations fantasmées, parce que la femme revit une seconde jeunesse et que le jeune homme pénètre une forteresse», lance, d'emblée, Louis-Philippe Mbadinga, journaliste, la quarantaine. Qui poursuit en prédisant l'accroissement de ce type de rapports.

« Vu la pyramide des âges actuels et la crise économique, le chômage des jeunes, il y a de fortes chances que ce genre de couple soit de plus en plus visible. D'autant que de nombreuses femmes de 30, 40-50 ans et plus vivent de plus en plus seules. Elles sont, pour beaucoup, de la classe moyenne, voire de classe supérieure et vieillissent de mieux en mieux, avec une bonne situation sociale et économique. Dans le même temps, de nombreux jeunes, mêmes instruits et diplômés, peinent à s'insérer socialement. Et il y a ces femmes qui, malheureusement, pour avoir privilégié la carrière, se retrouvent seules. Il ne serait pas étonnant de voir assumé ce phénomène marginal, mais bien réel quoi que mal supporté pour l'instant. Gare à l'effet Ma*cron!*», avise-t-il.

FIGURES MATER-NELLES?• Louis-Philippe pense même qu'il faut inscrire le phénomène dans une dimension œdipienne: « Nous vivons dans une société où la figure tutélaire du père est de plus en plus défaillante et remplacée par la mère. Pas étonnant que des jeunes recherchent ces figures chez les femmes mûres.»

André Bekolo, la cinquantaine, est pour que tout le monde ait droit au plaisir, quelle qu'en soit la source. Si André ne voit rien d'indécent dans cette relation, il pense que c'est un coup de foudre : « ça va passer, quand il faudra chercher les enfants.».



Qui connaît l'âge de l'amour?



*Appelez le 8545 et gagnez une minute de course par tirage au sort.

Depuis des décennies, Nestlé répond aux besoins des familles grâce à des produits de qualité qui contribuent à la bonne nutrition de tous.

Les femmes le savent, elles ont du bon sens, elles choisissent la bonne nutrition!

> Mesdames, NESTLE vous offre une minute de course dans votre supermarché!

> > Soyez célébrées...



